
N i e d e r s c h r i f t 
 

 

über die öffentliche Sitzung des  Kindergarten-, Schul-, Sozial- und 
Sportausschusses der Gemeinde Bönebüttel 

 
am Dienstag, den 21.09.2021 

 
in der Sporthalle der Grundschule Bönebüttel,  

Plöner Chaussee 103, 24620 Bönebüttel 
 

 

 

Beginn: 19:33 Uhr Ende: 21:08 Uhr 

Anwesend: 

 

Bürgermeister  Herr Ernst Gawlich 

 

Ausschussvorsitzende  Frau Frauke Stamer 

 

Gemeindevertreter  Herr Christian Harms-Biß 

Herr Jürgen Meck 

Herr Jürgen Borrmann 

 

Bürgerliche Mitglieder  Frau Astrid Bühse 

  Frau Gisela Kummerfeldt 

 

Außerdem Anwesend  Herr Rolf Klein 

  Herr Jan Stölten 

  Herr Andreas Wengrzik-Nickel 

 

Herr Kirchner, Freiwillige Feuerwehr 

Frau Jordt, Grundschule 

Frau Warnke, Grundschule 

Frau Matthiesen, Kindertagesstätte 

Frau Wettzel, Betreute Grundschule 

Frau Jentzen, Flüchtlingshilfe 

Herr Butenschön, Sportverein 

Frau Bosse, Kinnerstuuv 

 

 

Entschuldigt  Herr Olaf Hufenbach 

Frau Birgit Wriedt 

Frau Annkathrin Gripp 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesen-

heit und der Beschlussfähigkeit 

  

 2.  Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden Tages-

ordnungspunkte 

  

 3.  Anträge zur Änderung der Tagesordnung der Sitzung am 21.09.2021 

  

 4.  Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 27.04.2021 

  

 5.  Information über die am 27.04.2021 unter Ausschluss der Öffentlichkeit gefassten 

Beschlüsse 

  

 6.  Einwohnerfragestunde 

  

 7.  Mitteilungen 

  

 8.  Mitteilungen des Kindergartens 

  

 9.  Mitteilungen der Steuerungsgruppe Flüchtlingshilfe 

  

 10.  Mitteilungen der Grundschule 

  

 11.  Mitteilungen der Betreuten Grundschule 

  

 12.  Mitteilungen der Freiwilligen Feuerwehr 

  

 13.  Mitteilungen des Sportvereins 

  

 14.  Vorhaben 2022 (Haushaltsplanung) 

  

 15.  Verschiedenes (öffentlich) 
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 1 . Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 

Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 

Die Ausschussvorsitzende eröffnet um 19:33 Uhr die Sitzung und begrüßt die Anwesen-

den Gemeindevertreter und Bürgerlichen Ausschussmitglieder sowie die Vertreterinnen 

und Vertreter der örtlichen Vereine und Einrichtungen. 

 

Die Ordnungsmäßigkeit der Einladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt, da 

vier ordentliche Ausschussmitglieder und zwei Vertretungsmitglieder zugegen sind.  

 

 2 . Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden 

Tagesordnungspunkte 

 

Ohne Beratungsbedarf wird beschlossen, die Tagesordnungspunkte 16 bis 21 unter Aus-

schluss der Öffentlichkeit zu beraten. 

 

Beschluss: 

 

Die Tagesordnungspunkte 16 bis 21 werden unter Ausschluss der Öffentlichkeit beraten.  

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Ja-Stimmen: 6 (einstimmig) 

Nein-Stimmen: 0 

Enthaltung: 0 

 

 3 . Anträge zur Änderung der Tagesordnung der Sitzung am 21.09.2021 

 

Anträge zur Änderung der Tagesordnung werden nicht eingebracht. 

 

 4 . Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 27.04.2021 

 

Einwände gegen die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 27.04.2021 werden nicht 

eingebracht, sie gilt damit in der vorliegenden Fassung als genehmigt. 

 

 5 . Information über die am 27.04.2021 unter Ausschluss der Öffentlichkeit ge-

fassten Beschlüsse 

 

Die Ausschussvorsitzende berichtet, dass in der nichtöffentlichen Sitzung des Ausschus-

ses am 27.04.2021 keine Beschluss gefasst worden sind. 

 

 6 . Einwohnerfragestunde 

 

Auf Nachfrage von Frau Jentzen erläutert der Bürgermeister, dass die Verpflichtung zur 

Erhaltung des Knicks im Bereich des Neubaugebiets „Am Alten Schulsteig“ in den Kauf-

verträgen der Grundstücke enthalten sei. Der Knick sei bisher in einem bekannten Fall 

beschädigt worden. 
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 7 . Mitteilungen 

 

Nach Aufruf des Tagesordnungspunkts berichtet Herr Gawlich von der Baustelle an der 

K16/Bönebütteler Damm, die seit dem 20.09.2021 installiert ist. Für den Zeitraum der 

notwendigen Erneuerungsarbeiten sei die Fahrbahn voraussichtlich bis zum Ende der 

Herbstferien vollständig gesperrt.  Der Radweg sei allerdings noch bis zu den Herbstferi-

en nutzbar. Der Brandschutz und der Versicherungsschutz auf dem Schulweg seien auch 

trotz der Baustelle gesichert. 

 

Anschließend berichtet Frau Stamer, dass der Zaun am Spielplatz im Marderweg fertigge-

stellt ist und auch der Mülleimer versetzt worden ist. Auch die Arbeiten am Zaun am 

Sportplatz seien abgeschlossen. 

 

 8 . Mitteilungen des Kindergartens 

 

Frau Matthiessen erhält das Wort und berichtet ausführlich von den aktuellen Belegungs-

zahlen der Kindertagesstätte. Die überschüssigen Plätze werden nun auch an Kinder aus 

der Umgebung der Gemeinde vergeben, insbesondere sei aufgrund der angespannten 

Auslastungssituation auch mit Anmeldungen aus Neumünster zu rechnen. 

 

Aufgrund der veränderten Jugendhilfeplanung seitens des Kreises komme es zudem teil-

weise zu Neuverteilungen und anderen Veränderungen der Gruppen. 

 

 9 . Mitteilungen der Steuerungsgruppe Flüchtlingshilfe 

 

Die Ausschussvorsitzende erteilt Frau Jentzen das Wort, welche ausführlich von den in 

Bönebüttel lebenden Geflüchteten berichtet. Der Integrationsstand sei demnach überwie-

gend gut. Anfang September sei eine neue Familie aufgenommen werden. 

 

Nach Information von der Verwaltung sei demnächst mit weiteren Zuweisungen für die 

Gemeinde zu rechnen. 

 

 10 . Mitteilungen der Grundschule 

 

Frau Jordt erhält das Wort und berichtet von den aktuellen Schülerzahlen und zusätzli-

chen Bedarfen aufgrund erhöhter Klassengrößen. Die Stelle der Konrektorin, die vorwie-

gend mit der Außenstelle in Großharrie befasst werden soll, soll demnächst neu besetzt 

werden. 

 

Die Flursanierung sei inzwischen mit gutem Ergebnis abgeschlossen, es mangele derzeit 

aber noch an der digitalen Infrastruktur. Lehrerendgeräte, die von Bund und Land ge-

meinschaftlich finanziert werden, seien inzwischen bestellt worden. 

 

Die Coronavirus-Pandemie belaste den Schulalltag aufgrund der unverändert geltenden 

Einschränkungen weiterhin. 

 

 11 . Mitteilungen der Betreuten Grundschule 

 

Nach Aufruf des Tagesordnungspunkts erfolgt ein ausführlicher Bericht der betreuten 

Grundschule. Demnach werden dort aktuell 61 Kinder betreut. Seit Februar habe die be-

treute Grundschule eine neue Leitung, außerdem wurde ein Container für Spielgeräte 
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angeschafft und die Räumlichkeiten umgestaltet. Die Gesetzesänderung zur Ganztagsbe-

treuung stelle perspektivisch eine Herausforderung für die Einrichtung dar, das Personal 

sei allerdings motiviert und bereit, die Änderungen mitzutragen. 

 

Frau Stamer beauftragt die Verwaltung, die rechtlichen Anforderungen an die Erweite-

rung des Ganztagsbetreuungsanspruchs zu prüfen und sagt außerdem zu, den Raumbe-

darf im Rahmen der Ortsentwicklungsplanung berücksichtigen zu wollen. 

 

 12 . Mitteilungen der Freiwilligen Feuerwehr 

 

Herr Kirchner berichtet nach Aufruf des Tagesordnungspunkts zunächst von den aktuel-

len Mitgliedzahlen der Freiwilligen Feuerwehr und der neu gegründeten Jugendabteilung. 

Die Gründung der Jugendabteilung sei zusammen mit der Übergabe des neuen Feuer-

wehrfahrzeugs am 20.08.2021 gefeiert worden. 

 

Am Feuerwehrgerätehaus bestehe weiterhin ein Bedarf für Fahrradständer. Außerdem 

wird um Genehmigung zur Aufstellung eines Fahnenmasts gebeten, der gespendet wer-

den soll. 

 

An einem Fahrzeug wurde ein Abbiegeassistent eingebaut, andere Ausschreibungen wä-

ren aufgrund der hohen Arbeitsbelastung in der Verwaltung derzeit verzögert.  

 

Abschließend verweist Herr Kirchner auf den anstehenden Laternenumzug am 

30.10.2021. 

 

 13 . Mitteilungen des Sportvereins 

 

Nach Aufruf des Tagesordnungspunkts erhält Herr Butenschön das Wort und berichtet 

von der aktuellen Situation des Sportvereins. Die Mitgliederzahlen haben sich demnach 

positiv entwickelt. 

 

Auf dem Sportplatz seien verschiedene Instandhaltungs- und Erneuerungsarbeiten 

durchgeführt worden. Bemängelt wird aufgrund der steigenden Angebote und Mitglieder-

zahlen die hohe Hallenauslastung. 

 

Das Sportlerheim sei neu verpachtet, vor Aufnahme des Betriebs müssen allerdings noch 

notwendige Sanierungsmaßnahmen durchgeführt werden. Herr Gawlich sagt aufgrund 

der insgesamt hohen Kostenschätzung zu, zumindest teilweise Umsetzung zeitnah zu 

prüfen. 

 

 14 . Vorhaben 2022 (Haushaltsplanung) 

 

Frau Stamer berichtet von den Beschlüssen im Bauausschuss, mit denen die Einstellung 

von Haushaltsmitteln für die Anschaffung eines Mähroboters für das Feuerwehrgerä-

tehaus und für die weitere Erneuerung der Umzäunung am Sportplatz empfohlen worden 

sind. 

 

Anschließend schlägt die Ausschussvorsitzende vor,  Haushaltsmittel in Höhe von 

10.000,00 € für die Anschaffung und Erneuerung von Spielgeräten für die Kindertages-

stätte einzustellen. Außerdem wird empfohlen, für Umbauten an der Sirenenanlage auf 

ein elektrisches System mit Akkus 10.000,00 € einzustellen. 

 

Auf Anregung von Herrn Butenschön wird außerdem vorgeschlagen, für die geplante Sa-

nierung der Laufbahn Haushaltsmittel in Höhe von 6.000,00 € für die Anschaffung von 
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Material einzustellen. Die Installation soll in Eigenleistung erfolgen. 

 

Ohne Beratungsbedarf werden die Vorschläge zur Abstimmung gegeben. 

 

Beschluss (Spielgeräte): 

 

Der Gemeindevertretung wird empfohlen, für die Anschaffung neuer Spielgeräte für die 

Kindertagesstätte Haushaltsmittel in Höhe von 10.000,00 € einzustellen.  

 

Abstimmungsergebnis (Spielgeräte): 

 

JA-Stimmen: 6 (einstimmig) 

Nein-Stimmen: 0 

Enthaltung: 0 

 

Beschluss (Sirenenanlage): 

 

Der Gemeindevertretung wird empfohlen, für Erneuerung der Sirenenanlage Haushalt s-

mittel in Höhe von 10.000,00 € einzustellen. 

 

Abstimmungsergebnis (Sirenenanlage): 

 

JA-Stimmen: 5 

Nein-Stimmen: 0 

Enthaltung: 1 

 

Beschluss (Laufbahn): 

 

Der Gemeindevertretung wird empfohlen, für die Anschaffung von Belagsmaterial für die 

Laufbahn Haushaltsmittel in Höhe von 6.000,00 € einzustellen. 

 

Abstimmungsergebnis (Laufbahn): 

 

JA-Stimmen: 6 (einstimmig) 

Nein-Stimmen: 0 

Enthaltung: 0 

 

 15 . Verschiedenes (öffentlich) 

 

Auf Nachfrage erläutert Frau Stamer, dass die Ansiedlung von Lebensmitteleinzelhandel 

im Ortskernentwicklungskonzept erörtert werden soll. Eine Eigeninitiative der Bürger sei 

daher zunächst nicht zielführend. 

 

Hinsichtlich der Erschließung des Ortsteils Aufeld mit öffentlicher Trinkwasserversorgung 

erklärt Herr Gawlich, dass die Angelegenheit derzeit intensiv verfolgt wird und die rechtli-

chen Rahmenbedingungen geklärt werden.  

 

Abschließend regt Frau Stamer an, die Bodendecker an der Obstwiese bei der Grundschu-

le zu entfernen und die Fläche durch Obststräucher umzugestalten. 

 

Da keine weiteren Wortbeiträge erfolgen, wird der öffentliche Teil der Sitzung um 21:08 

Uhr beendet. 
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gez. Frauke Stamer Tim Stein  

(Vorsitzende) (Protokollführer) 
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